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European	  Draughts	  Confederation	  
	  

Réunion	  du	  Conseil	  d’Administration	  n.	  1	  -‐	  2020	  du	  Conseil	  d’Administration	  élu	  le	  03.08.2019	  
	  
Réunion	  Google,	  13	  juin	  2020.	  
	  	  
À	   9	   h	   30,	   en	  présence	  de	  Carlo	  A.	   Bordini	   (Président	   d'EDC	   -‐	   ITA),	   Johan	  Demasure	   (Premier	  Vice-‐Président	   -‐	  
BEL),	  Ingrida	  Drukteynite	  (Vice-‐Présidente	  -‐	  LIT),	  Jan	  Zioltkowski	  (GER),	  Uladzislau	  Splendzer	  (BLR),	  Tarmo	  Tulva	  
(EST),	  membres	  élus	  du	  Conseil	  d'Administration	  d'EDC,	  ainsi	  que	  Milena	  Szatkowska	  (Secrétaire	  Générale)	  et	  en	  
l'absence	  sans	  aucune	  notification	  de	  Vasyl	  Nadraha	  (UKR).	  Le	  quorum	  légal	  ayant	  été	  atteint	  (6	  sur	  7),	  le	  Conseil	  
d’Administration	  d’EDC	  a	  commencé	  à	  travailler	  avec	  l’Agenda	  suivant	  :	  
	  
Agenda:	  
1.	  Discours	  d'ouverture	  du	  Président	  
2.	  Activités	  2020	  et	  Covid-‐19:	  analyse,	  évaluations	  et	  décisions	  possibles	  
	  	  	  	  	  2.1	  Championnats	  d'Europe	  des	  Jeunes	  2020	  
	  	  	  	  	  2.2	  Championnats	  d'Europe	  (adultes)	  2020	  
	  	  	  	  	  2.3	  Championnats	  d'Europe	  Vétérans	  2020	  
3.	  Protocole	  réglementaire	  de	  mesures	  pour	  combattre	  et	  maîtriser	   les	  risques	  de	  contagion	  du	  virus	  Covid19	  
dans	  la	  pratique	  du	  Jeu	  de	  Dames	  en	  Europe	  (Lignes	  directrices	  pour	  jouer	  en	  toute	  sécurité)	  
4.	  Comptes	  EDC	  2019	  
5.	  Autres	  évaluations	  diverses	  et	  possibles.	  
	  
Après	  un	  discours	  de	  bienvenue	  du	  Président,	  avec	  un	  accent	  particulier	  sur	   la	  propagation	  du	  virus	  Covid-‐19,	  
partout	  dans	  le	  monde,	  il	  a	  été	  souligné	  que	  la	  situation	  en	  Europe	  était	  meilleure	  qu'il	  y	  a	  quelques	  mois	  et	  que	  
la	  propagation	  de	  l’infection	  diminuait	  dans	  la	  plupart	  des	  pays.	  Il	  a	  été	  remarqué	  qu'il	  y	  a	  quelques	  pays	  où	  le	  
virus	  Covid-‐19	  n'a	  pas	  encore	  atteint	  le	  peak,	  comme	  la	  Russie,	  la	  Biélorussie	  et	  l'Ukraine,	  et	  il	  y	  a	  de	  nombreux	  
problèmes	  de	  voyager	  à	  travers	  des	  pays,	  en	  dehors	  de	  l’espace	  Schengen,	  pour	  lesquels	  personne	  ne	  pourrait	  
dire	   quand	   et	   comment	   il	   sera	   possible	   de	   circuler	   «	  librement	  »,	   ou	   s'il	   sera	   nécessaire	   d’être	   mis	   en	  
quarantaine	  avant	  d'entrer.	  De	  plus,	  alors	  que	  l'on	  sait	  que	  l’UE	  exerce	  des	  contrôles	  pour	  contrer	  le	  virus,	  il	  n'y	  
a	  pas	  tellement	  de	  nouvelles	  concernant	  les	  contrôles	  des	  pays	  hors	  UE.	  Dans	  le	  même	  temps,	  il	  est	  impossible	  
d'organiser	  les	  Championnats	  d'Europe	  des	  Jeunes	  sans	  un	  certain	  nombre	  de	  Fédérations	  très	  importantes	  qui	  
y	  participent	  normalement.	  
L'ensemble	  du	  CA	  a	  convenu	  de	  cela	  et	  de	  tout	  ce	  qui	  a	  été	  dit	  ci-‐dessus,	  soulignant	  que	   la	  première	  valeur	  à	  
protéger	  est	  la	  sécurité	  des	  amoureux	  du	  jeu	  de	  dames	  d'EDC	  (tels	  que	  les	  joueurs,	  les	  entraîneurs,	  les	  parents,	  
etc.).	  
	  
Le	  CA	  a	  ensuite	  traité	  le	  point	  2.1	  Championnats	  d'Europe	  des	  Jeunes	  2020	  de	  l'Agenda	  et	  Tarmo	  Tulva	  souligne	  
qu'en	  Estonie,	   ils	  recommencent	  à	   jouer,	  en	   interne,	  mais	  personne	  ne	  peut	  prévoir	  ce	  qui	  pourrait	  arriver	  en	  
cas	  de	  malaise,	  de	  maladie	  ou	  à	  propos	  des	  déplacements	  et	  des	  coûts	  ou	  l'hébergement.	  Malheureusement,	  la	  
disponibilité	  des	   sites	  à	  Tallinn	  ne	  permet	  pas	  d'organiser	   les	  Championnats	  d'Europe	  des	   Jeunes	  à	  des	  dates	  
différentes,	  et	  donc	  en	  Estonie,	  il	  n'est	  pas	  possible	  d'organiser	  ceux-‐ci	  en	  2020,	  peut-‐être	  qu'un	  tournoi	  en	  ligne	  
pourrait	  être	  possible	  à	  la	  place	  du	  CEJ.	  
Prenant	  la	  parole,	  Johan	  Demasure,	  Premier	  Vice-‐Président	  et	  Directeur	  des	  Tournois	  des	  Jeunes,	  informe	  le	  CA	  
de	   certaines	   tentatives	   d'organiser	   le	   CE	   des	   Jeunes	   ailleurs:	   la	   Turquie	   n'a	   pas	   accepté	   d'ajouter	   les	  
championnats	  des	  jeunes	  à	  ceux	  des	  adultes	  et	  la	  KNDB	  en	  discutera	  mais	  sans	  grande	  chance,	  pour	  autant	  que	  
l'on	   sache,	  même	   les	   Championnats	   du	  Monde	   des	   Jeunes	   d'octobre	   /	   novembre	   en	   Pologne	   ne	   seront	   pas	  
organisés.	  
Compte	  tenu	  du	  nombre	  de	  participants,	  des	  règles	  anti-‐covid	  à	  respecter,	  de	  la	  nécessité	  pour	  les	  plus	  jeunes	  
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d'avoir	  beaucoup	  de	  parents	  et	  de	  compagnons,	  le	  CA	  d'EDC	  a	  voté	  à	  l'unanimité	  (Résolution	  1/2020)	  que	  les	  
Championnats	  d'Europe	  des	  Jeunes	  2020	  en	  août	  à	  Tallinn	  sont	  annulés	  en	  raison	  de	  Covid19.	  
En	   outre,	   le	   CA	   a	   voté	   à	   l'unanimité	   (Résolution	   2/2020)	   que	   l'EDC	   prendra	   en	   considération	   toutes	   les	  
candidatures	  pour	  organiser	  uniquement	  les	  ECY	  Junior,	  Cadets	  et	  Under	  26	  en	  décembre	  2020.	  
	  
Le	  CA	  a	  également	  discuté	  d'un	  moyen	  de	  donner	  à	  tous	  les	  enfants	  la	  possibilité	  de	  jouer	  à	  une	  sorte	  de	  tournoi	  
officiel	  en	  2020,	  également	  en	  ligne.	  Le	  CA	  a	  partagé	  de	  nombreux	  doutes	  quant	  au	  caractère	  officiel,	  évaluant	  
les	  risques	  concernant	  l'identité	  des	  joueurs	  qui	  jouent	  en	  ligne,	  et	  la	  difficulté	  de	  donner	  une	  valeur	  officielle	  à	  
ce	   type	   de	   tournois,	   bien	   que	   surtout	   sur	   lidraughts.org	   il	   y	   ait	   eu	   une	   grande	   progression	   des	   joueurs.	   Une	  
solution	   aux	   doutes	   qui	   pourraient	   surgir	   pourrait	   être	   de	   rassembler	   les	   participants	   de	   chaque	   Fédération,	  
dans	   un	   lieu	   unique,	   sous	   le	   contrôle	   d'un	   arbitre	   EDC	   officiel,	   afin	   que	   les	   joueurs	   puissent	   participer	   aux	  
tournois	  en	   ligne	  avec	   la	  garantie	  d'être	  effectivement	  eux-‐mêmes.	  Tarmo	  Tulva	  a	  pris	  en	  charge,	  en	  tant	  que	  
Fédération	  Estonienne	  de	  Jeu	  de	  Dames,	  de	  remplacer	  en	  partie	  l'organisation	  du	  CEJ	  par	  un	  Tournoi	  des	  Jeunes	  
en	   ligne,	  Rapid	  et	  Blitz,	  qui	  n'ont	  pas	  besoin	  d'un	  véritable	  Arbitre,	  avec	   l'aide	  et	   la	  supervision	  du	  DT	  Jeunes,	  
Johan	  Demasure.	  Une	  lettre	  sera	  envoyée	  aux	  Fédérations	  avec	  possibilité	  d'inscription	  jusqu'au	  15	  juillet.	  
	  
Le	  CA	  est	  ensuite	  passé	  au	  point	  2.2,	  Championnats	  d'Europe	   (adultes)	  2020,	  prévu	  à	  Antalya	   (Turquie),	  pour	  
lequel	  actuellement	  rien	  n'est	  changé.	  
	  
Ensuite,	   le	   point	   2.3	   -‐	   Championnats	   d'Europe	   Vétérans	   2020,	   a	   été	   discuté	   et	   Jan	   Zioltkowski	   en	   tant	   que	  
Directeur	  des	  Tournois	  EDC	  des	  Vétérans	  a	  pris	  la	  parole.	  Compte	  tenu	  de	  l'âge	  des	  participants	  les	  plus	  exposés	  
aux	   risques	  de	  Covid-‐19,	   le	  Conseil	  d’Administration	  d'EDC	  a	  voté	  à	   l'unanimité	   (Résolution	  3/2020)	  que	   les	  
Championnats	  d'Europe	  Vétérans	  2020	  en	  septembre	  en	  Israël	  sont	  annulés	  en	  raison	  de	  Covid19.	  
L'EDC	   prendra	   en	   considération	   toutes	   les	   candidatures	   pour	   l'organiser	   en	   2021.	   Toute	   demande	   doit	   être	  
envoyée	  avant	  le	  31	  août.	  
	  
Le	  Conseil	  d’Administration	  a	  ensuite	  parlé	  du	  point	  3.	  Protocole	  réglementaire	  de	  mesures	  pour	  combattre	  et	  
maîtriser	   les	   risques	   de	   contagion	   du	   virus	   Covid19	   dans	   la	   pratique	   du	   Jeu	   de	   Dames	   en	   Europe	   	   (Lignes	  
directrices	  pour	   jouer	  en	   toute	   sécurité).	   Le	  Président	  Carlo	  Bordini	  a	   rappelé	   le	  principal	  aspect	  écrit	  dans	   le	  
protocole,	  avec	  l'aide	  du	  responsable	  médical	  d'EDC,	  Dr.	  Renato	  Capurro,	  conformément	  aux	  recommandations	  
de	  l'Organisation	  Mondiale	  de	  la	  Santé	  (OMS)	  et	  aux	  conseils	  du	  CIO,	  ainsi	  qu'aux	  meilleures	  pratiques	  de	  l'UE	  
pour	  lutter	  contre	  la	  propagation	  du	  covid-‐19.	  Pour	  recommencer	  à	  jouer,	   il	  est	   important	  d'avoir	  des	  règles	  à	  
suivre	  identiques	  dans	  toute	  l'Europe	  et,	  espérons-‐le,	  dans	  le	  monde	  du	  Jeu	  de	  Dames.	  
Le	   Conseil	   d’Administration	   d'EDC	   a	   voté	   à	   l'unanimité	   (Résolution	   4/2020)	   et	   adopté	   le	   “Protocole	  
réglementaire	  de	  mesures	  pour	  combattre	  et	  maîtriser	  les	  risques	  de	  contagion	  du	  virus	  Covid19	  dans	  la	  pratique	  
du	  Jeu	  de	  Dames	  en	  Europe”	  comme	  lignes	  directrices	  pour	  jouer	  aux	  dames	  en	  sécurité.	  
	  
Ensuite,	   le	   point	   4.	   Comptes	   EDC	  2019	   a	   été	  discuté.	   Le	  Président	  Bordini	   a	   introduit	   le	   point	   selon	   lequel	   la	  
responsabilité	  du	  CA	  actuel	  commence	  après	  le	  3	  août	  2019,	  de	  toute	  façon	  il	  a	  été	  utile	  d’examiner	  les	  bilans	  
2018	  et	  2019,	  envoyés	  en	  mars	  aux	  membres	  du	  CA.	  Bordini	  a	  souligné	  le	  résumé	  des	  mouvements	  du	  Compte	  	  
n.	  561905177	  sur	  le	  compte	  bancaire	  de	  la	  FMJD,	  aimablement	  fourni	  par	  Aare	  Harak,	  le	  Trésorier	  de	  la	  FMJD.	  
Le	  résultat	  de	  l'année	  2018	  est	  de	  +2	  683,34	  €,	  en	  partant	  de	  0,00	  €	  au	  1.1.2018.	  Le	  solde	  2019	  est	  de	  +1.116,53	  
€.	   Avec	   un	   passif	   total	   actuel	   d'EDC	   de	   3.799,97	   €.	   Les	   chiffres	   montrent	   que	   les	   rentrées	   dépendent	   des	  
Championnats	   d'Europe	   des	   Jeunes	   tandis	   que	   les	   autres	   Championnats	   et	   activités	   coûtent.	   Et	   cela	   a	   été	  
partiellement	  corrigé	  dans	  le	  CA	  de	  septembre	  2019,	  après	  avoir	  établi	  qu'une	  partie	  des	  inscriptions	  de	  tous	  les	  
championnats	  devait	  être	  donnée	  à	  l'EDC.	  Il	  a	  également	  été	  pointé	  le	  problème	  de	  la	  contribution	  de	  la	  FMJD,	  
qui	   recueille	   les	   cotisations	   des	   Fédérations	   Nationales	   du	   monde	   sans	   en	   donner	   quoi	   que	   ce	   soit	   aux	  
Confédérations	  continentales:	  il	  est	  indéniable	  que	  la	  FMJD	  ne	  soutient	  aucunement	  les	  activités	  d'EDC.	  
À	  propos	  des	  0,00	  €	  au	  début	  de	  2018,	   Ingrida	  Drukteynite,	  ancienne	  Présidente	  d'EDC,	  a	   confirmé	  ce	  que	   le	  
Trésorier	   de	   la	   FMJD	  avait	   expliqué	  en	  mars,	   que	   le	   compte	   FMJD	  avait	   été	  utilisé	  pour	   EDC	  à	  partir	   de	   l'été	  
2017,	   juste	   avant	   le	   CEJ,	   avec	   l'idée	   principale	   d’aider	   EDC	   à	   collecter	   de	   l'argent	   et	   de	   conserver	   tous	   les	  
montants	  en	  un	  seul	  endroit,	  mais	  avec	  zéro	  EUR	  à	  la	  fin	  de	  2017.	  Le	  CA	  remarque	  qu'il	  est	  étrange	  de	  n'avoir	  
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que	  le	  nombre	  parfait	  «zéro».	  Bordini	  se	  rappelle	  d’une	  conversation	  avec	  Aare	  Harak	  dans	  lequel	  il	  a	  expliqué	  
qu'il	  y	  avait	  des	  pertes	  financières	  dans	  les	  activités	  de	  2017,	  couvertes	  par	  les	  Fédérations	  estoniennes.	  
Bordini	  a	  rappelé	  qu'un	  compte	  bancaire	  indépendant	  et	  propre	  à	  EDC	  est	  l'un	  des	  objectifs,	  mais	  pour	  l'ouvrir,	  il	  
est	   nécessaire	   qu'EDC	   obtienne	   un	   nouveau	   Statut	   conformément	   aux	   lois	   européennes,	   enregistré	   par	   un	  
notaire.	  Une	  fois	  cela	  fait,	   il	  sera	  possible	  d'ouvrir	  un	  compte	  bancaire	  dans	  l'une	  des	  banques	  qui	  pourra	  être	  
déplacé	  dans	  toute	  l'Europe,	  en	  cas	  de	  nouveau	  siège	  et	  Président,	  et	  permettre	  à	  tous	  les	  membres	  du	  Conseil	  
de	  voir	  les	  mouvements.	  
	  
À	   la	   fin	   de	   la	   réunion,	   le	   Vice-‐Président	   et	  Directeur	   des	   Tournois	   des	   Jeunes,	   Johan	  Demasure,	   a	   accepté	   la	  
demande	  d'étudier	  comment	  il	  est	  possible	  d'organiser	  un	  cours	  en	  ligne	  pour	  les	  arbitres.	  
	  
Le	  CA	  a	  fixé	  une	  nouvelle	  réunion	  d'EDC	  le	  18	  juillet.	  
	  
À	  11	  h	  40,	  puisqu'il	  n'y	  avait	  rien	  d'autre	  à	  discuter,	  la	  réunion	  du	  CA	  s'est	  terminée.	  
	  

Le	  Président	  du	  Conseil	  d'Administration	  d'EDC	  
Carlo	  A.	  Bordini	  

	  
	  


